

La gran batalla de Rusia

En Mins ha sido pulverizado el séptimo Cuerpo de Caballería soviético, cayendo prisionero el general Borrijow con parte de su Estado Mayor

Neutralidad vigilante

El Gobierno de la nación vecina continúa con patriotismo sin igual, preparando al noble pueblo portugués para cuantas contingencias puedan presentarse. Tengamos presente la azarosa incertidumbre del presente y el futuro. Sabe bien —como lo saben todos— que querer muchas veces no es poder. El gran Salazar —ese «regalito» que la Virgen de Fátima ha otorgado a Portugal— en su último discurso que tanto eco halló en todos los países, advirtió ya gravemente: «Cómoda o incómoda, la neutralidad sólo es ventajosa en cuanto sirve al interés nacional. Esta idea envuelve otra: La de que toda neutralidad está sujeta a continua revisión y por eso no es posible considerarla nunca como definitiva. Depende más de los hechos que de los propósitos, más de que la respete el prójimo que del deseo propio de mantenerla.

Esto no quiere decir que no exista una política de neutralidad que creo haber evidenciado bien; pero significa que estando el mundo en guerra, difícilmente podrá nadie asegurar que se conservará ajeno a ella, sean cuales sean las contingencias futuras. En una palabra: el deseo de neutralidad no puede anteponerse al interés de la nación. Y siendo todo lo sinceramente neutrales que realmente somos, juzgo prudente que nuestro espíritu no se adormezca en la idea de no ser necesario combatir.»

Por eso el Gobierno portugués en su tarea incesante de capacitación para el albur de una grave adversidad indeseada, acaba de dar un paso más, muy previsivamente. Se trata de las directrices para poder militarizar en caso de guerra declarada o inminente o de grave riesgo nacional, la producción y servicios que interesan directamente a las fuerzas militares o a la vida nacional. Con ese fin todos los productores—desde el director al peón— en las instituciones y servicios públicos o privados, afectados por esta medida, quedan sujetos a militarización en batallones que se aglutinarán en brigadas. Así vive el momento actual la querida nación hermana.

Panorama general bélico

Cuando en todas partes se creía pacificada la Europa, el italiano hablaba de que tenía aún que combatir en Yugoslavia. Cierta es que en aquel país montañoso aún aletea la lucha como en Grecia. El rescoldo de un gran incendio. Hoy se nos dice de Berlín que el alemán siguiendo sus acciones de limpié en Bosnia y en Lika, ha tomado la ciudad de Biha. A la toma de Biha siguió luego la de Petrovac y los yugoslavos rebeldes al mando de Mihailovich han quedado confinados en los montes del oeste de Bosnia. Aparte de estos guerrilleros ya localizados, no existe más que un frente organizado en

el que se desarrolle actividad: el frente oriental o ruso.

En este frente y desde que empezó la guerra de Alemania con la U.R.S.S. en junio de 1941, viene librándose una descomunal batalla entre los ejércitos bolcheviques por un lado, y por otro, los de Alemania, Italia, Finlandia, Rumania, Hungría y algunas otras naciones europeas que, como España, han querido prestar su ayuda en la lucha contra el comunismo.

Las fuerzas rusas a pesar de su tenaz defensa se vieron obligadas a retroceder en un principio, cediendo enormes extensiones de terreno y perdiendo fabulosas cantidades de hombres, de armas y de material y elementos de todas clases. No obstante, ayudada por las democracias, por sus innegables reservas y por su cuidadosamente oculta organización guerrera e industrial, ha podido reaccionar antes de que Alemania y sus aliados hayan tenido tiempo de alcanzar sus objetivos definitivos.

África del Norte

forma unidad geográfica militar con Europa y así el frente actual con Túnez está íntimamente ligado con la situación europea. El «tío Sam» y su compadre «Jhon Bull» preparan hace tiempo su próxima acción por aquellos sectores, pero de momento no se presta por ambas partes más que una activísima acción aérea y acciones locales.

En general no parece probable que el Eje por ahora pueda salir de su actitud defensiva; en tanto está preparando con febril actividad una postura definitiva tan rotunda y saesa más que la espléndida del mar. Por tanto es posible que la iniciativa en las operaciones terrestres continúe por el pronto en manos democráticas. Es muy probable, que antes de nada, se apliquen los esfuerzos del inglés y el yanqui a tratar de resolver la espinosa cuestión de Túnez con idea de completar las operaciones en África del Norte, operaciones cuyo objetivo principal, como es sabido, es el dominio del Mediterráneo. Después, tal vez intenten el asalto de Europa por el Sur, empezando por Córcega, Sicilia y Creta, y siguiendo por Italia o por los Balcanes. Pero en todo caso, no cree la opinión militar que por esta parte traten de desarrollar su ataque principal. Más verosímil es que intenten realizar la invasión de Europa por el camino más corto y prometedor—norte de Francia—sin que esta acción primordial dejara de tener otras auxiliares por el S.

Hay quien opina que el Estado Mayor inglés está por posponer a este ataque lo de Túnez. Teme aquel que en las futuras operaciones contra el salvaje ruso, el alemán le aplaste e inutilizado Stalin, no haya posibilidades de invadir Europa. No hay que perder de vista que la empresa de invadir a Europa por su grandísima dificultad exigirá el máximo de fuerzas, que en el frente de África es ya de por sí, un frente auxiliar, y que el factor tiempo es ahora esencial en cuanto tiene relación con la situación militar de Europa.

En fin, en unas líneas tienen ustedes registrado un momento interesante de la guerra que les puede servir de orientación.

La gran batalla entre el comunismo

Sobre la base del hielo actúa el ruso en el norte y centro. Grandes masas de hombres y de material han sido lanzadas al ataque, con objeto de quebrar las líneas alemanas y buscar en el norte un efecto análogo al logrado en el sector meridional durante el invierno en curso. Todos estos ataques, sin embargo, han sido rechazados, siendo digno de consignarse que en el sector de Mins el séptimo cuerpo de caballería soviético ha sido aniquilado.

En Orel la lucha es colosal y el ruso sufre cuantiosas pérdidas. Entre el Dniéper y el Don la destrucción de los núcleos rusos cercados continúa y los restos del cuerpo acorazado, desorganizado en días anteriores, van siendo sistemáticamente reducidos o destruidos.

Al oeste de Rostof todos los intentos soviéticos de profundizar en su ataque han sido rechazados. Las líneas alemanas se consolidan cada vez más.

Frente africano

Siguen los combates puramente locales. Romell no ha proseguido su ofensiva en dirección norte. El motivo lo ignoramos. ¿Es que Anderson con las fuerzas del primer ejército inglés allí trasladadas se lo impide? ¿Es que los soldados del Eje han ocupado ya la línea prevista para impedir o al menos dificultar la unión del octavo ejército británico con el resto de las fuerzas democráticas que actúan al Norte? El tiempo futuro lo dirá.

NORUEGA contribuirá a la guerra total

Así se lo dice Quisling al Führer

OSLO, 25. — El presidente del Consejo, Quisling, y el comisario del Reich, Terboven, han dirigido el siguiente telegrama al Führer: «La guerra total, contestación unánime y decisiva del pueblo alemán a la heroica lucha de sus hijos en Stalingrado, ha sido una señal que Noruega ha oído y comprendido. Todas nuestras fuerzas para la victoria. He aquí el lema noruego. Animados por indefectible camaradería, pasaremos a los actos.»

El Führer ha contestado así: «La seguridad de que las fuerzas de Noruega se han alineado junto al frente de guerra total, bajo el Gobierno nacional del país, me llena de satisfacción. Tanto a vos, señor comisario del Reich, como a vos, señor presidente del Consejo, os deseo un éxito completo. La lucha contra el bolchevismo decidirá la suerte de Europa. Los hombres que vencen las fuerzas disolventes y ponen su

máximo esfuerzo al servicio de esta misión de salvamento serán llamados algún día salvadores de Occidente».—EFE.

El archiduque José Francisco de Habsburgo inventa el diamante artificial

BUDAPEST, 25.—El doctor en Ciencias Químicas archiduque José Francisco de Habsburgo ha inventado un diamante artificial que puede ser tallado. Tiene un grado de dureza idéntico al del diamante natural y resiste temperaturas de dos mil grados. El polvo del diamante artificial puede utilizarse para pulir metales.

El inventor es hijo del mariscal de campo, del antiguo Ejército austrohúngaro archiduque José.—EFE.

«El comunismo es intrínsecamente perverso y no se puede admitir que colaboren con él, en ningún terreno, los que quieren servir a la civilización cristiana. (Pío XI. Encíclica «Divini Redemptoris»).»

EN EL FRENTE DEL ESTE



El mariscal del Aire, Hermann Goring, recibe una relación de una tripulación regresada de un vuelo contra el enemigo.

Una gran proclama del Führer

Por Carlos de CANTILLANA

No cabe duda que el discurso pronunciado por Hitler como proclama a su ejército, al celebrarse el veintitrés aniversario del día en que se dió a conocer en Munich el programa de un partido nacionalsocialista, tiene un extraordinario interés, no solo por el recuerdo que significa, sino porque se ve como con firmeza de expresión ha dicho el Führer, que si entonces se luchaba contra determinados básicos principios esa lucha continúa hoy con caracteres dramáticos y terribles para quienes el mundo no sea presa fácil de llevar a la boca, por una doctrina política que constituye una amenaza para los intereses de un auténtico Estado. Es decir, la lucha prosigue de manera despiadada con diferentes formas y en distintos campos. Pero aquello mismo para lo cual fué fundado el nacionalsocialismo, queriéndose imponer, declaró la guerra a fin de que prevalecieran las razones a las que no podía acceder un Partido nuevo que pretendía la renovación total de aquella Alemania. Destrozaba el país una anarquía, constante cuya semilla era echada por hombres que atendían a las democracias y a los internacionalismos.

Alemania, después de los quebrantos que sufrió en el «Dictado» de Versalles, debía tener una mano fuerte que la levantara, esa mano fué el nacionalsocialismo fundado por quien hoy dirige los destinos del pueblo alemán. El camino recorrido en veintitres años ha estado lleno de espinas, pero también sembrado de satisfacciones. De aquella Alemania disminuida, de la cual había sido amputada la Alsacia y la Lorena, mermada en las ricas cuencas del Rhur, separada por el llamado pasillo de Danciz de su parte oriental, recordada en sus fronteras con Polonia, no sólo esto se ha evitado sino que adquirió terrenos, que por un sentido racista le correspondían; es decir, de una Alemania pequeña ha

hecho el nacionalsocialismo una Alemania grande; de una Alemania sojuzgada por todas las Potencias que concurren al Tratado de Versalles, pudo el país convertir aquella derrota en la gran victoria de los días actuales.

Aunque en su gloria ya no tuviera otra cosa el nacionalsocialismo, con lo hecho es bastante para que en la historia de Alemania tenga el lugar más destacado y fervoroso.

Su Santidad recibe al arzobispo de Nueva York

CIUDAD DEL VATICANO, 25.—Su Santidad el Papa ha recibido en audiencia especial al obispo de Nueva York monseñor Spellman. También ha recibido al secretario de la Delegación Apostólica en Siria, monseñor Nicossi.—EFE.

LA CASA DEL SOLDADO ALEMÁN



La 2 Casa del soldado alemán en la Marea de Brandeburgo fué entregada por la dirección del distrito 3 de la Cruz Roja alemana a las fuerzas militares. Durante la introducción, asistentes de la Cruz Roja alemana cantan canciones.

